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Sous le soleil exactement
Quand les températures dépassent les 35°, 
les désagréments s'enchaînent, mais les 
maîtresses s'adaptent ! 
Malheureusement, la sortie de grande 
section à la mine de Neufchef a dû être an-
nulée. Celle de Mme Lett, à la halle d'ath-
létisme aussi. A la place, elle a emmené 
ses élèves au parc Sainte-Chrétienne. Pi-
que-nique, activités sous les arbres, instal-
lés dans l'herbe, bien à l'ombre : un véri-
table îlot de fraîcheur. 
Pour la rencontre entre les maternelles de 
maître Alain et des Acacias avec nos CP, la 
maman d'Elsa a ramené des melons, des 

pastèques et des fraises afin de rafraîchir  
les enfants et les enseignants ont offert des 
boissons fraîches aux enfants dans la cour 
ombragée.
En récré, jeux physiques limités, et jeux de 
société encouragés. Difficile de travailler, 
malgré l'accumulation de ventilateurs et la 
distribution de bouteilles d'eau par l'asso-
ciation des parents d'élèves. Alors fin d'an-
née oblige, certaines classes ont pu regar-
der des films. Celle de Mme Flauder-Caro, 
remplacée par Mme Harmand (CM1) a 
même déménagé au rez-de-chaussée ! 

Sur l'air connu des Quatre saisons de Vivaldi, la compagnie Mirage 
et les élèves des classes de Mmes Flauder-Caro et Cany-Voilot ont 
offert aux parents une chorégraphie contemporaine, le 23 mai, à 
l'Arsenal, en restitution de la résidence d'artistes dans la classe de 
Mme Flauder-Caro.  
En petits groupes (trois petits chats, 007, chi-fou-mi) puis en totalité, 
lors d'une "vague" ou d'une pyramide, ils ont montré leurs talents, 
souplesse, grâce, synchronisation, cohésion.
Du mouvement, de l'amusement, de quoi ravir les spectateurs !
Nous retiendrons le duo exceptionnel de Caroline et Tom qui nous 
ont émus par leur don inné.
Le festival en herbe aurait-il fait éclore des vocations, révélé des dons, 
peut-être même réaliser des rêves ? Sarah Baltzinger et Antoine 
Pividori, les danseurs professionnels, laissent une empreinte de leur 
discipline dans la mémoire des écoliers. Bravo à eux et aux enfants !

Amandine Aznar

Moment magique a l'Arsenal 
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Pour ne pas oublier tout vos acquis pendant les grandes vacances, et occuper vos rares moments d'ennui, l'équipe de la Patte du 
Graouilly vous a préparé quelques occupations.

Cahier de vacancesLa lecture, 
c'est du sport 
Le traditionnel "rallye-lecture" des 
CE2 est en passe de s'achever : vite 
vite, encore un livre ! Vite vite, en-
core un questionnaire ! Vite vite, il 
y a des cadeaux à la clé !  Pendant le 
rallye on lit ! En lecture- concours 
on court ! Quel sport !

Elles vont nous manquer
Un grand MERCI à Mégane, qui 
était en service civique, et à Chris-
tine (pas l'atsem, mais l'employée 
du périscolaire du matin). Leurs 
contrats sont terminés. Elles étaient 
vraiment chouettes. Nous leur sou-
haitons le succès dans leurs projets 
futurs.

Carnet rose
Madame Flauder-Caro a accouché 
le 6 juin d'une petite fille. Bienvenue 
à la petite Alice, et bon cocooning 
en famille !

Agenda
La rentrée, c'est le lundi 2 septembre, 
à 8 h 30 pour toutes les classes.

Juillet au Quai
Le cenre social Le Quai ferme 
en août, mais il reste ouvert tout 
juillet pour le centre aéré à l'école 
Prost. Ne manquez pas aussi les 
activités en famille. 
A l'après-midi : cuisine le 9 
et le 23 juillet, animations au 
Square Loiseau de Persuis le 12, 
fabrication de pâte à modeler et 
pâte à sel le 16. 
En journée entière : au festival 
La Marelle le 10, au plan d'eau Le 
Grand Bleu le 17, à Pokeyland le 
24. 
Le 26, grande fête des familles au 
parc Sainte-Chrétienne de 18h30 
à 21h30. 
Inscriptions au 03 87 65 44 00

Mathématiques
Exercice n°1 - En 2018-2019, les parents de l'école du Graouilly ont 
acheté 198 boîtes de chocolat au profit de l'association de parents 
d'élèves, pour un total de 1624,69 €. Quel est le prix moyen d'une 
boîte de chocolats ?
Réponse : ...............

Exercice n°2 - Sachant que l'association a réalisé un bénéfice de 
501,56 € sur les chocolats, et qu'une sortie à la salle Braun coûte 6 €, 
combien de boîtes faut-il vendre pour y emmener une classe de 20 
élèves ?
Réponse : ...............

Exercice n°3 - En 2018-2019,  200 calendriers photo ont été vendus. 
81 ont été achetés par lots de 3, à 10€ le lot, 84 ont été achetés par lots 
de 2 à 7€ et 35 ont été achetés individuellement, à 4 € l'unité. Faisant 
face à une forte demande, l'association en a recommandé 13, qu'elle 
a tous vendus pour un total de 49 €. Sachant que l'opération calen-
driers a rapporté au total 753 €, et que l'association les a achetés pour 
un total de 213,17 €, combien de calendriers aurait-il fallu vendre 
pour que chacun des 173 élèves de l'école en ait au moins un ? 
Réponse : ...............

Réponses:

Français
"Leur cachette était une caverne en haut de 
la montagne. C'est là qu'ils transportaient 
ce qu'ils avaient volé. Ils avaient des coffres 
pleins d'or, pleins de perles, de bijoux et de 
pierres précieuses".

Mathématiques
1- 8,21
2- la sortie coûtera 6x20 (élèves) soit 120 
euros.
Sachant que les bénéfices par boite sont 
de 501,56/198 soit 2,53 euros par boite. Il 
est nécessaire de vendre 120/2,53 soit 47,4 
boites de chocolats
3- 173

Francais
T o m i Ungerer, auteur-illustrateur 
fétiche de Maître Alain, qu'il fait dé-
couvrir à toutes ses classes, est l'un des 
plus importants auteurs de littérature 
jeunesse des 60 dernières années. Sau-
ras-tu corriger les six fautes d'ortho-
graphe qui se sont glissées dans cet 
extrait du livre "Les trois brigands" ?

"Leur cachette été une caverne en haut de la montagne. C'est la 
qu'ils transportaient ce qu'ils avaient voler. Ils avaient des coffres 
plein d'or, pleins de perles, de bijous et de pierres présieuses".



Pour ne pas oublier tout vos acquis pendant les grandes vacances, et occuper vos rares moments d'ennui, l'équipe de la Patte du 
Graouilly vous a préparé quelques occupations.

Cahier de vacances

Histoire 
L'école du Graouilly a été construite en 1904, sous l'an-
nexion allemande, quand la population du Sablon aug-
mentait fortement. C'était encore une commune indé-
pendante, qui sera rattachée à la ville de Metz en 1914. 
L'école du Graouilly, alors dénommée "Knabenschule", 
était une école de garçons, catholique, et bien sûr la 
classe était faite en allemand. 

Le style architectural est moderne sobre avec pignon sty-
lisé à oculus côté cour. Le côté façade est en style néo-re-
naissance avec un ensemble de bas-reliefs développant 
frises, personnages et rocaille en haut du pignon. Le pi-
gnon côté rue est lui aussi néo-renaissance à oculus.

Retrouve les drôles de mots (en couleur) dans la grille !

Arts plastiques 
Les élèves de CP-CE1 n'ont pas tous pris une casquette pour le challenge piétons. Dessine les casquettes man-
quantes afin qu'ils soient protégés du soleil. 
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Conseil municipal des enfants, 1er bilan 
Bonjour Marie et Naïm, vous venez de 
finir votre première année de mandat, 
qu’avez-vous retenu ?
Marie : Nous avons commencé à faire 
des projets avec les animateurs du conseil 
Municipal des enfants. Nous avons 
été invités à des manifestations et des 
inaugurations. Les animateurs sont très 
sympas avec nous. 
Naïm : Je suis d’accord avec Marie. C’était 
une très bonne année !
Quels ont été pour vous les moments les 
plus marquants ?
Naïm : Pour moi c’est la participation au 
G7 de l’environnement à Metz. J’étais à 
la cérémonie à l’Arsenal. J’ai remis l’un 
des arbustes destinés aux pays invités au 
ministre de l’environnent des Etats-Unis 
d’Amérique et j’ai aussi discuté avec le 
Ministre François de Rugy. 
Marie : C’est la première réunion parce 
que le Monsieur le Maire était là. Il nous 
a parlé pour la première fois. C’était 

vraiment bien ! 
Dans quelles commissions siégez-vous ?
Marie : Je suis dans la commission bien-
être et solidarité. Avec la commission 
Nature et environnement de Naïm, nous 
avons réalisé le projet Basket-Poubelle. On 
a décoré des paniers de basket qui seront 
posés sur quelques poubelles de la ville.
Naïm : On jette des déchets dans les paniers 
de basket et ils tombent directement 
dans les poubelles en dessous. Ils ont été 
inaugurés le 15 juin à l’Esplanade. 
D’autres projets? 
Marie : Nous avons choisi les plats 
végétariens qui seront proposés dans les 
cantines scolaires et nous allons organiser 
une donnerie. 
Naïm : Nous avons commencé à réaliser 
un Escape-Game sous forme de jeu de 
société qui sera bientôt disponible. 
Merci les enfants !

Propos recueillis par Sadissou Lamine 

L'asso n'a pas chomé durant l'année :
■ Pot d’accueil pour les nouvelles familles, 
réunion à Rabelais pour les parents des 
CM, information et visite du Graouilly 
pour les parents des GS, goûter de Noël, 
de Carnaval, après-midi jeux de société, 
fête des CM2.
■ Relais de questions de parents auprès de 
l'équipe enseignante. 
■ Participation à des groupes de travail 
du Pôle Education de la mairie afin que 
notre école, ses besoins, ses actions soient 

bien connus. Nous faisons maintenant 
partie des « écoles pilotes » dans le cadre 
d’un projet d’aménagement de la cour 
prenant en compte l’égalité filles-garçons. 
■ Dossier sur les travaux à réaliser dans 
l’école
■ Début d'un travail sur l'histoire de 
l'école
■ Démarches pour éviter les fermetures 
de classes annoncées.

Sylvie Hay

Fans de pétanque 
Succès fou pour Jean de 
l'association la Pétanque 
Sablonnaise, devenu la 
mascotte du périscolaire. 
Avec ses boules et cochon-
nets, et surtout sa drôle de 
mobylette, la star de la cour !
Il faut dire que Jean a des 
arguements en amenant gâ-
teaux et sucreries. 

Sept classes a la 
rentrée
Avec 154 élèves prévus en septembre, il 
y aura 7 classes à la rentrée, de 20 à 23 
élèves chacune. Un CP, un CP/CE1, un 
CE1, un CE2, un CM1, un CM1-CM2, 
un CM2.
Mais il peut encore y avoir des inscrip-
tions de dernière minute.

Un coin tranquille L'asso des parents, tous azimuts
Avec le départ de la classe de grande sec-
tion, la cour va être réaménagée en coin 
calme. Trois tables et bancs ont été com-
mandés, pour que les élèves puissent s'y 
isoler pour lire, jouer à des petits jeux, 
discuter.... 



Les élèves de CM2 de Mme Steckler sont allés au centre 
Pompidou le dimanche 17 mars 2019 pour faire les petits 
médiateurs. Par groupes de quatre, ils avaient choisi une 
toile et ont dû l’expliquer, par une poésie, un sketch ou une 
pièce de théâtre, dispatchés au centre Pompidou, avec des 
tee-shirts ou il était inscrit "peindre la nuit". Nina a adoré.
Quelle toile as-tu choisie avec Noah G, Merlin et Jeanne, et 
comment l'avez-vous présentée ?

Nina : La toile s’appelait 
« Belle de nuit ». Après 
concertation avec mon 
groupe, nous étions tous les 
quatre d’accord pour faire 
un sketch, nous trouvions 
que cela était plus vivant et 
plus rigolo pour le public. 
Il parlait de la nuit. Une 
personne ne disait que des 
choses négatives sur la toile, 
et les autres contraient ce 
dernier en ne disant que des 
choses positives.

Que vous ont dit les spectateurs ? 
Nina : Que c’était vraiment super. On m’a même fortement 
conseillé suite à cette expérience de faire du théâtre et je 
pense fortement m’y mettre dès la rentrée prochaine… En 
plus des parents, il y avait les visiteurs du Pompidou ce jour-
là. Je me souviens bien d’une petite fille qui nous a applau-
di en nous disant : « super, bravo !!! » avec ses deux petits 
pouces en l’air ! 
Que retiens-tu de cette expérience ?
Nina : C’était très amusant et enrichissant, cela nous a per-
mis de prendre la parole en public et de vaincre notre timi-
dité. Cela nous a aussi permis de mieux nous connaître tous 
les quatre. Si c’était à refaire, je le referais de suite. J’ai adoré !

Propos recueillis par Barbara Provenzano

Nina : "trop bien les 
petits médiateurs" 

Eléa : "bye-bye, l'école 
primaire" 

Ils étaient de mèche 
Pour leur photo de classe, les élèves de Mme Steckler 
s'étaient donnés le mot : tous avaient prévu une deu-
xième tenue, pour poser en habits de sport !

Après cinq années passées à l'école du Graouilly, et sur le 
point de passer en 6ème, Eléa (Cm2 de Mme Barbaras) nous 
confie ses souvenirs, et ses conseils aux plus jeunes.

Ca va me faire bizarre de 
partir, après cinq ans pas-
sés à l'école du Graouilly. 
Je m'y suis bien amusée, 
et j'y ai appris tellement de 
choses ! J'ai découvert mon 
goût pour les maths, ma ma-
tière préférée. J'ai bien aimé 
toutes les maîtresses. Cette 
année, Mme Barbaras nous 
a bien fait rire, et elle nous a 
même ramené des cerises de 
son jardin. Une année, je me 
souviens que je voulais re-
doubler car c'était trop cool ! 
Je suis quand-même contente d'aller au collège car il y aura 
beaucoup d'autres matières et les maths seront plus dures. 
On fera des expériences scientifiques. 
Pendant les vacances je vais me racheter des fournitures sco-
laires, parce que le taille-crayon Reine des neiges, ce n'est 
plus possible. 
Mon conseil pour les plus jeunes ? Etre gentil avec les maî-
tresses, car ça leur donne envie de nous emmener en sortie ! 
Si on est énervé, je conseille de se fabriquer  des anti-stress. 
Moi, je plie des morceaux de papier comme des accordéons 
et les laisse dans ma trousse. Si quelque chose m'occupe trop 
l'esprit, je l'ouvre, je le referme, plusieurs fois : ça peut sem-
bler idiot, mais ça me détend ! Il faut aussi dire que ce n'est 
pas si facile de se faire des bonnes amitiés. Si on est fâché 
avec un copain ou une copine, être patient, parce que ça peut 
changer. Et le travail d'école, ça rend aussi heureux !

Propos recueillis par Elise Cousin

SPEciAL CM2
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Qui pro quo a la cantine
Du bio, du local : c'est bon la cantine ! Sauf de rares fois... Histoire de rire, Naël et Simon ont 
imaginé ce gag...

Le saviez-vous ?
A la cantine les enfants sont sensibilisés 
à ne pas gaspiller. On leur demande s'ils 
veulent être servis un peu ou beaucoup 
(mais toujours au moins goûter !). 
Ils apprennent aussi à trier les déchets 
(serviettes et pots de yaourts sont recy-
clés) et débarrassent leur vaisselle pile 
par pile pour faciliter le travail des agents 
qui nettoieront les plateaux. On continue 
à la maison ? 

Une fete pour 
les CM2
Le 5 juillet, dernier jour d'école, tous les 
CM2 du Graouilly sont invités par l'Asso-
ciation des parents d'élèves pour une fête 
au parc Sainte-Chrétienne, afin de clore 
dignement leurs années "école". Ren-
dez-vous de 18h à 21h, avec vos parents 
pour un grand jeu et un pique-nique au-
berge espagnole.

Escape game au 
Quai
Une dizaine de nos actuels CM2 ont été 
réunis le 13 juin par le Quai pour un es-
cape game. Objectif : trouver des idées 
d'activité pour l'an prochain, en 6ème, 
puisqu'ils n'iront plus au périscolaire. 
Ce serait trop dommage de ne plus voir 
Emilie et les autres ! Ouf, les idées ont 
fusé, ils ont pu être libérés !

Co-production 
Simon et Naël 


